

chapelle particulière fut consacrée au souvenir de sa meilleure amie, sa sœur, la duchesse d'Albe.

L'empereur vient de faire don à l'abbaye dix fois séculaire de Notre-Dame des Ermites, à Einsiedlen, en Suisse, d'une magnifique couronne de lumière. Ce lustre vraiment monumental, d'une hauteur de plus de 21 pieds, comprend trois couronnes, dont la plus haute, ainsi que la plus basse, sont enrichies d'émaux et de tournelles érénelées du plus bel effet.

Quand à la couronne du milieu, elle fait lire dans son pourtour ces paroles significatives que la reine Hortense écrivait à Constance en 1816, alors qu'elle se rendait à Arenenberg: *Je désire mettre moi et mes enfants sous la protection de la Sainte Vierge.* Au centre de cette belle composition est appendue une couronne impériale, surmontée d'une croix et posée sur une galerie à arcades terminée par un cul-de-lampe. La couronne porte cette inscription: "Donné par Napoléon III, empereur des Français, 1865."

Une juste cause de mécontentement en Irlande c'était le système d'éducation supérieure. L'Université de Dublin fermait ses portes aux catholiques, et les évêques avaient, avec raison, condamné l'enseignement mixte et les collèges "sans Dieu" (*Godless colleges*) de l'Université de la Reine. Le gouvernement a reconnu la justice des doléances des catholiques et leur a offert de faire une subvention à leurs collèges et de les agréger à l'Université royale, afin que les élèves pussent y prendre leurs grades académiques.

Pour sauvegarder leurs intérêts, il a proposé que cinq membres catholiques, au choix des évêques, fussent adjoints au conseil supérieur de l'Université. L'épiscopat irlandais a pris en considération les propositions de Sir George Grey, les a examinées dans le synode qui vient d'avoir lieu, et a délégué, dit-on, les quatre archevêques pour débattre la question avec le gouvernement, au nom de leurs collèges.

Mgr. Manning, archevêque de Westminster, est parti pour Rome où il est allé chercher le pallium et, selon quelques-uns, le chapeau de Cardinal.

Neuf missionnaires se sont embarqués le 23 septembre sur le paquebot *Mavis* pour la Chine. On lit dans le *Daily News* du 19 septembre:

Dix-neuf sœurs de charité sont parties hier de Southampton, à bord du steamer royal *Seine*, pour aller soigner les malades et les mourants. Bon nombre d'entre ces admirables femmes appartenaient autrefois à la haute classe; aujourd'hui, elles sont vêtues de grossiers vêtements et portent de grandes coiffes blanches. Elles ont assisté, dimanche matin, au service divin dans l'église catholique de Saint-Joseph, à Southampton. Le R. P. Mount a prononcé un discours vivement senti dans lequel il a fait un bel éloge du dévouement et de l'abnégation de ces courageuses filles de l'Église.

L'Empereur, l'Impératrice et le prince Impérial ont fait visite à la reine d'Espagne à Saint-Sébastien. S. M. Isabelle II a rendu cette visite à la famille impériale le lendemain à Biarritz. Des feux d'artifice ont été tirés dans ces deux occasions.

La fête de la Nativité de la Sainte Vierge a été célébrée à Lyon avec une pompe extraordinaire. Presque tous les Lyonnais se sont portés à Notre-Dame de Fourvières. La bénédiction donnée à la ville du haut d'un somptueux reposoir construit au sommet de la colline, a été annoncée par des salves d'artillerie mêlées à la puissante sonnerie du gros bourdon de Saint-Jean.

Le congrès catholique de la Suisse, qui s'est tenu à Bâle, a été présidé par le comte Scherer, et s'est occupé, entre autres questions, des missions catholiques dans les cantons protestants, de la fondation d'une université catholique libre en Allemagne, de l'émigration des Suisses en Amérique, etc.

Plus de 800 personnes avec plusieurs bannières, et conduites par M. le curé de Saint-Roch, se sont rendues la semaine dernière de Paris à Saint-Cloud, sur trois bateaux à vapeur, pour aller en pèlerinage à la nouvelle église construite dans cette ville.

Le nombre des prêtres que le choléra a frappés à Ancône dans l'exercice de leur ministère est de dix. —Le cardinal Antonelli a fait distribuer aux pauvres d'Ancône une nouvelle somme de 13,000 fr.

L'évêque de San-Severo a fait vendre son mobilier pour secourir les pauvres de sa ville épiscopale ravagée par le choléra.

L'astronome anglais, M. Lowe, vient de découvrir deux comètes jumelles ayant chacune une splendide queue.

Le droit de citoyenneté avait été conféré à Arago par la ville d'Edimbourg, et les habitants de cette capitale de l'Écosse veulent en cette qualité élever une statue à l'illustre astronome français.

L'épidémie bovine a pris à Londres de tels développements que sur seize mille vaches qui étaient dans la métropole, il a fallu en tuer deux mille.

Gladiator vient de remporter un nouveau triomphe en Angleterre, aux courses de Duncaster. Le célèbre cheval de M. de Lagrange a gagné le prix de Saint-Léger.